

巻頭  
特集

「まんが甲子園」本選3回出場！  
愛知県立大府東高等学校文芸部

# 仲間と共に、青春をマンガにかけける

近年、大府東高校文芸部の活躍が目覚ましい。全国規模のコンクール「まんが甲子園」本選出場のほか、「広報おおぶ」での連載、地域行事のポスター制作など活動は多岐にわたる。今日も部員は、最高のひとコマを描くために机に向かう。

マンガ家の卵を目指す夢の舞台  
夏に開かれるもう一つの甲子園

大府東高校の文芸部が絵を描きはじめてのは、4年前。現在はマンガで優秀な成績を収めているが、もとは執筆活動をしていなかった。「私が赴任して顧問になった翌年、部員は絵を描く方が好きではないかと感じ、イラスト制作を勧めました」と笑顔を見せるのは、顧問の加藤千秋教諭。当初の活動

は、各々で自由に好きな絵を描くだけだった。

3年生の卒業記念に、高校生を対象としたマンガの全国大会「まんが甲子園」予選に応募しようとした加藤教諭が提案した。予選には300校以上の応募があり、本選に出場できるのは約30校という難関。大府東高校の文芸部が審査を勝ち抜くとは、誰も思っていなかった。しかし、結果は予選突破。初挑戦での本選出場を決めた。



▲昨年の「まんが甲子園」本選の様子。会場には全国から漫画家の卵が集まり、腕を競う



大府夏まつり  
募集ポスター

大府市から依頼を受け、ストリートパフォーマンス募集ポスターを制作。2年生の松本幸一郎さんがひとりで描き上げた

## 大府東高等学校 文芸部の皆さん

後列右から、2年生の堀萌奈さん、2年生の加藤梨瑚さん、1年生の池田美羽さん、1年生の小島夕葵さん、2年生の松本幸一郎さん、2年生の喜田高礼さん  
前列右から、2年生の金田千鶴さん、3年生の中村有里さん、3年生の納見怜亜さん、1年生の貝沼虎さん



受け継がれる大会への闘志  
経験を将来の夢に生かして

今年度、部は「まんが甲子園」で痛恨の予選敗退。「カラクリBOOKS」や「広報おおぶ」で活動範囲は広がったが、大会への準備は十分ではなかったと部員は悔しさをにじませる。しかし、自身のアイデアが形となり、人の目に留まる機会は増えたとも振り返る。

今後「広報おおぶ」での連載は続ける予定で、「まんが甲子園」にも挑戦していく。3年生は引退するため、先輩が意思を継ぐ。部長の中村有里さんは「将来の夢はイラストレーター。部活動を通して目標ができました」と声を弾ませた。

部室に足を踏み入れると、部員が熱心に机に向かって作業している。何度かストーリーを練り、ひとコマに悩み、出来上がりで一喜一憂。好きなことに全力で取り組む姿は、キラキラと輝いている。

ぜひ応援してください！



顧問の加藤千秋教諭(左)と、3年生で部長の中村有里さん(右)

予選通過の要因として、第2顧問・若本佳奈実習助手の存在が大きい。若本実習助手は以前、豊明高校のイラストレーション部で顧問のひとりを務めていた。

いアニメーション風のイラストを描いていたが、人の目を惹きつける線の太い作風を習得。場面ごとに描き分ける技術を身に付け、部の実力は大きく伸びた。

「まんが甲子園」では絵の具を使って紙に描く。一方、その他の活動ではタブレット端末のイラスト機能を用いて制作。デジタル化のきっかけは、地域の民話をまとめた電子書籍「カラクリBOOKS」のイラストを担当することに。校外での活動の幅が一気に広がり、タブレット端末での制作を取り入れた。

「広報おおぶ」では、マンガと文章で地域情報を発信。横浜市から大府市に引越してきた主人公・大が、家族や友人、地域住民との交流をきっかけに地元の魅力を発見するストーリーが展開される。毎号、部員は市内各所に取材。これまでに20回以上連載が続いてきた。「私自身、地元について知らないことがいっぱい。連載を通じて、地域の良さを再発見できました」とほほ笑む。

「カラクリBOOKS」は、来年度、市内小学校の道徳の授業で教



1



2



3

1 黙々と作業を続ける部員たちの表情は真剣そのもの。部には11人が所属し、チームワークは抜群だ。2 タブレット端末でほとんどの制作物を手がける。簡単に修正ができ、外部とのやり取りもスムーズ。3 部員にとって、部室は作業に打ち込める特別な場所。壁には作品や「まんが甲子園」のポスターが貼られている

地元の魅力を再発見！  
活躍の場を広げた2つの依頼

広報おおぶ

主人公・大が友人宅へ遊びに行く。禁煙に苦戦する友人の父がいた。マンガと文章で、市の禁煙外来治療費助成を紹介する



カラクリBOOKS

日本のバイオリン王と呼ばれ、大府市ゆかりの偉人である鈴木政吉について紹介。部員はしっかりと時代背景や人生を調べてから挿絵制作に挑んだ